

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ultr. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á la
Administración, calle del Rubio, núm. 23, que
no servirá la que no está pagada.

AÑO XIX, NÚM. 3,077 DE LA NOCHE.

MADRID, MARTES 17 DE JULIO DE

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

ADVERTENCIA.

La administración de LA CORRESPONDENCIA no facilita un solo número a los vendedores que no tengan establecidos puestos fijos y lo acrediten ante la misma. Igualmente, no da números a los que aun teniendo puestos fijos, pregonen ó vendan fuera de ellos LA CORRESPONDENCIA.

PRIMERA EDICION.

Anoche despues de cerrada nuestra edición de Madrid, recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO que parece explicar la falta de nuestros telegramas en todo el día de ayer.

Paris, 15.

En medio de las graves cuestiones que hay pendientes, existe hoy una carencia absoluta de noticias.

Sin embargo se sabe que los ejércitos prusiano é italiano no se detienen en el camino que han emprendido y prosiguen su marcha.

El ejército italiano ha entrado en Viena.

Como consecuencia de la traslación de la Lieta, los federales están abandonando á Francfort.

El rey de Prusia ha entrado en Brunn, plaza austriaca.

El Reino cree que los conciertos del Sr. Barbieri tendrían mas lucimiento en los Campos Eliseos, donde el espacio del local facilitaría la mayor concurrencia.

Anoche fué auxiliada en la casa de socorro del tercer distrito, una mujer que fué maltratada por su marido.

La verbena del Carmen estuvo anoche, si no tan concurrida como otros años, porque una tormenta amenazaba á la concurrencia con sus destumbrosos relámpagos, al menos tan lucida como es costumbre en Madrid en estas fiestas populares en que toman parte todas las clases de la sociedad.

Creo un periódico, y copia El Eco del País, que el gobierno español, imitando la humanitaria conducta de todos los de Europa, debería mandar una comision de médicos á los ejércitos beligerantes

para que pudieran estudiar y apreciar debidamente la organización del servicio sanitario y los adelantos de las ambulancias.

El día 22 del corriente salen de esta corte para Santander los espadas Cayetano Sanz y Gonzalo Mora, con sus respectivas cuadrillas, los cuales torearán en dicho punto el 23 y 26.

Gonzalo Mora y Lagartijo, con sus cuadrillas, trabajan en Cartajena el 29 y 30 de este mes, y Gonzalo Mora con su gente en Segovia el día 23 de agosto, y en Aranda de Duero el día 10 y 11 de setiembre.

El Sr. Reynonet ha sido designado por el ayuntamiento para la comisaría de Fontaneria.

El Sr. Bravo continúa desempeñando la comisaría de alcantarillas y recipientes.

El cólera, segun se dice, ha invadido á varias provincias rusas del Sud-Oeste, y ciertas medidas adoptadas en San Petersburgo autorizan á sospechar que ha aparecido allí.

Mañana saldrá de Madrid para el extranjero el gobernador que ha sido de Madrid, señor duque de Sexto.

Al general O'Donnell que salió anteayer de Madrid para el extranjero, le acompañan sus cuatro ayudantes Sros. Olavio, Ahumada, conde de la Bisbal y Queipo de Llano.

Los señores Arrieta y Ayala saldrán mañana 18 de Madrid para Alzola, Elorrio y Castro-Urdiales. Llevan ánimos de preparar algunos trabajos que probablemente veremos en escena en el invierno próximo.

Ayer se habrá celebrado en Oviedo con extraordinaria pompa el aniversario funebre por el alma del señor marqués de Campo-Sagrado.

Ha sido nombrado socio correspondiente de la Academia de la Historia, el Sr. D. Simon Fernandez Perdonés, residente en Asturias.

La compañía dramática que dirige el Sr. Romea ha sido perfectamente recibida en Valladolid. Se presentó con la lin-

da comedia *Mujer gascona*, y para la noche del domingo preparaba el *Sullivan*.

El adoquinado de la calle de la Montera quedará probablemente terminado de mañana á pasado.

El director que era de Sanidad, señor D. Daniel Carballo, saldrá en breve con su familia para Francia.

También dispone su viaje el director que era de telegrafos, D. Roman Golcoerolea.

La via á é hijos de D. José Cuesta, editores, están imprimiendo el *Tratado teórico y práctico de vinificación, ó Arte de hacer los vinos*, debido á la pluma del conocido escritor agrónomo D. Balbino Coriés y Morales.

El Sr. D. José Gomez Sillero, magistrado de la Audiencia de esta corte, saldrá hoy de Madrid con su familia para tomar baños.

El conocido escritor D. Federico Macía ha salido de Madrid con direccion á Alcoy.

Ha llegado á Bayona D. Joaquin Aguirre, presidente del disuelto comité progresista.

El domingo próximo se verificará en la plaza de toros de esta corte la segunda y probablemente última funcion por la gran compañía de acróbatas argelinos y los célebres chinos, ejecutándose nuevos juegos y ejercicios, y repitiéndose los que fueron mas aplaudidos en la primera.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 16.

En la Bolsa de hoy ha quedado el 3 por 100 frances á 68-10, y el 4 1/2 á 96.

Los fondos españoles no se han cotizado.

Londres, 16.

Los consolidados ingleses han quedado de 87 3/4 á 7/8.

La direccion general de rentas Estancadas y Loterías ha acordado que el sorteo que se ha de celebrar el día 28 de agosto, sea de 40,000 billetes á 10 escudos y uno el décimo. Constará de 2,000 premios en esta forma: uno de 40,000 es-

culos, otro de 20,000, otro de 10,000, dos de 2 000, diez de 1,000, treinta de 400, ochenta y cinco de 200 y mil ochocientos setenta de 100.

SEGUNDA EDICION.

Esta noche sale de Madrid á tomar los baños de Ledesma el escribano de Cámara de la Audiencia de esta corte, D. José María Quintas.

El Sr. D. Elias Bautista Muñoz ha jurado y tomado posesion del cargo de fiscal especial de Hacienda de la Audiencia de Madrid cargo que ya habia desempeñado antes de ahora.

Una carta de Paris habla de modificaciones ministeriales en el gabinete de las Tullerías.

«Unas veces se dice, añade la carta, que la posiccion mas amenazada es la del ministro de Hacienda Mr. Fould; otras los noticieros se inclinan á creer medio tumbado á Mr. Drouyn de Lhuiss y á los ministros de interior y de la Guerra y tal vez al gran orador del gobierno en las Cámaras, Mr. Rouher.»

El Boletín de los tribunales de Paris se ocupa de un proceso muy ruidoso, al cual ha dado lugar la disposiccion testamentaria del famoso y desdichado duque de Cadrouse Grammont. Los herederos de la familia del difunto duque se oponen al testamento fecho en el Cairo, por el cual instituyó su legatario universal al doctor Declat, su médico y amigo, con ciertas cargas y encomiendas bastante significativas por cierto. Los opositores se fundan para su reclamacion en un artículo del código Napoleon que prohibe heredar al médico ó enfermero que haya asistido en la enfermedad que haya producido la muerte del testador.

En la calle de Hassader de Barcelona se rompió una gran bombona ó garrafon lleno de agarrás, quedando dicho liquido esparramado por el empedrado, cuando un muchacho cometió la imprudencia de pegarle fuego con un fósforo; las llamas se elevaron á la altura de un primer piso, lo que produjo en el vecindario la mayor alarma, que fué en aumento al ver que el agua avivaba, en vez de amortiguar la llama. Por fortuna se pensó en echar en ello tierra y arena, con

cuyo medio se logró extinguir el incendio.

Parece que el gobierno de la provincia de Barcelona, segun dice un periódico, trata de autorizar á los dueños de los terrenos de las parcelas para que edifiquen en sus respectivos solares sin necesidad de estar obligados á la construcción de pórticos, pues la autoridad superior de la provincia opina que no teniendo aun formado el ayuntamiento el proyecto de la via porticada á pesar del mucho tiempo trascurrido, no puede perjudicarse ya mas á los propietarios que deseen edificar.

Los jefes y oficiales de los cuerpos de la guarniccion y demás institutos del ejército de Valencia, pasaron el 13 por la tarde á felicitar al nuevo capitán general de aquel distrito Sr. Manzano.

Con objeto de examinar las obras del ferro-carril, ha llegado á Alicante el ingeniero inspector D. Joaquin Ortega.

Los toros que los días 29 y 30 del actual se han de lidiar en la plaza de Alicante, serán de las mas acreditadas ganaderías del Colmenar Viejo.

El tribunal de comercio de la plaza de Alicante reunido el sábado último en junta de gobierno, acordó poner á disposiccion de la subdelegacion del Instituto agrícola de San Isidro una parte del primer cuerpo de la casa-consulado, con objeto de destinársela á las sesiones de dicha corporacion y á las exposiciones periódicas de los instrumentos de agricultura, que han sido trasladados á aquel edificio para ser espuestos en el espacioso y cómodo local cedido al efecto.

Por real orden ha sido desestimada la pretension de los industriales del distrito minero de Cartagena para que quedase sin efecto la real orden de 22 de setiembre de 1863, por la cual se declaró se hallaban sujetos al pago de la contribucion territorial y subsidio industrial los edificios y demás propiedades en que se encuentran los establecimientos mineros.

Ha llegado á España de paso para su país, el Sr. d'Antas, secretario de la legacion portuguesa en Paris.

Ni en la Auvernia, esta Suiza francesa, hubiérase podido encontrar una cabaña mas escondida, mas pintoresca.

Para entrar en ella era preciso humillar la cabeza para no tropezar con el techo, y para ver dentro no cerrar la puerta, porque las constructoras no habian cuidado de hacer una ventana por donde penetrase la luz.

Estendidos á lo largo de las paredes, velanse azadones, cubos, regaderas, todos los útiles de jardinería, y ocho ó diez sillas rústicas probaban que aquella cabaña servia para preservar á toda la familia Thibandois del sol ó de la lluvia en caso necesario.

Allí fué donde Luciana se dirigió la mañana del día que iban á ir los dos jóvenes á casa de su padre.

¿Iba á buscar allí el olvido de sus sueños? ¿No podríamos decirlo! Sentóse en una de las sillas tendió la vista en torno suyo.

Conocia el interior de aquella cabaña hacia mucho tiempo, y sin embargo la examinó con una atención como si por primera vez se presentase á sus ojos. El mejor objeto que contenia le parecia de incalculable valor.

En aquella humilde morada donde tantas veces se habia encontrado con sus hermanas, figurábase estar en compañía de Camilo; cerraba los ojos para verle mejor, y murmuraba para sí:

—¿Qué bien se estaría aquí!

Permaneció sumida en aquella meditacion hasta el instante en que oyendo la campana que daba la señal de vestirse, se dirigió lentamente á la casa para ganar el dormitorio.

¡No hay nada mas traidor que la arena! Por leve que fuese el andar de Luciana, la arena gró como si la comprimesen en un torno.

Al oír el rumor, una vocecita aguda preguntó:

—¿Quién vá?

Era la voz de Mlle. Victoria Athénais.

¿Habeis estado en Lyon, lector? ¿Habeis visto al fin de otoño la amarillenta frente del Rhone arrugada por la expresion mas violenta de furor? Al volveros á la parte opuesta, ¿habeis contemplado el Saona con su aspecto risueño, su expresion de dulce serenidad?

¿Habeis llegado por fin al punto donde se confunde el Rhone con el Saona, y habeis admirado la cólera con que el río visio acoge al que acaba de nacer?

De este modo acogió Mlle. Athenais á Luciana.

Adelantóse á ella con los brazos cruzados sobre el pecho, la mirada centelleante.

—¿De dónde venis? preguntó con voz trémula é irritada.

Hemos dicho ya que la vieja solterona era recelosa y suspicaz.

Todo le inspiraba serios temores, y particularmente los homenajes que podian dirigirse á sus sobrinas lo que sucedia rara vez, porque la sociedad de Mr. Thibandois era casi nula. Sin embargo, desde algunos dias sus recelos estaban alerta por la animacion del rostro de Luciana.

Sabido es que un amor naciente es una lámpara interior cuyos reflejos pasando á traves de nuestros ojos iluminan nuestro rostro.

Mlle. Athenais habia adivinado vagamente que se operaba una transformacion en el corazon de la mayor de sus sobrinas.

Adelantóse, pues, á su encuentro y le dijo con ademán airado:

—¿De dónde venis?

—Hace mucho calor en nuestro dormitorio, tia, dijo la joven sin fijarse al parecer en la cólera de Mlle. Thibandois, y he venido á respirar el fresco de la mañana.

—¿No os he prohibido que salgais del dormitorio antes que vuestras hermanas?

—¡Cierto, tia mia; pero os lo repito, me ahogaba!

—Si, os pasa algo extraordinario, repuso la severa tia: desde hace ocho dias no sois la misma.

—No sé lo que queréis decir, tia.

—Yo sí: os he oído toda la noche pasear por vuestro cuarto, y si padecéis insomnios, no es una razon para turbar el sueño de vuestras hermanas.

—Os aseguro, tia, que no he hecho el menor ruido en nuestro cuarto; únicamente esta mañana al levantarme...

—¿Podéis jurarme que no ocupa vuestro pensamiento ninguna idea nueva?

—Os repito, tia, murmuró la joven con dulzura, que no sé lo que queréis decir.

Tenia razon: la casta niña no comprendia el pensamiento de su maliciosa tia. Como podía Mlle. Athenais hacerse confesar un sentimiento, si podemos dar este nombre á la emocion de Luciana, cuando Luciana misma no habia podido formularse?

Los bolsillos, ó permanecer horas enteras á orillas del río contemplando el curso de las aguas, eran las únicas ocupaciones de aquel hombre tan activo en otro tiempo, y que parecia haber perdido la conciencia de sus fuerzas y sus facultades físicas.

Alberto, pues, se le presentaba como un salvador, y sin apercibir que era indigno de Luciana, no solo por sus cualidades, sino por su posiccion y por venir, aceptaba aquella única tabla de salvacion.

Casada Luciana, escapaba á la tutela de Mlle. Athenais, y por mal que le fuese, no podia ser más infeliz que lo era en aquel momento. Además, y confesemos esta debilidad del buen Thibandois, queria bien á Alberto; era un amigo de sus buenos tiempos y olvidaba sus defectos, ó mas bien, Alberto no los tenia á sus ojos. Le queria; veia retratadas en él sus horas de su riñueña juventud, pareciale un eco de sus queridos valles, un recuerdo animado de aquellos jardines de la Hermitiere donde tantas veces contempló unidos los rubios cabellos de Luciana con los de color indefinible de Alberto. Así, pues, Mr. Thibandois no se sintió con fuerza para razonar ni discutir en un proyecto que tanto le agradaba. Luego despues Alberto era osado, y donde nadie encontraba motivo de discusion, Alberto ensartaba un brillante discurso, siendo en aquella casa, austera como un convento, el único rumor, la única piedra que se presentaba en aquel camino llano.

Una tarde al regresar á la casa despues de un largo paseo en compañía de Alberto, Mr. Thibandois le presentó una despues de otra á todas sus hijas, lo que no habia tenido ocasion de hacer hasta aquel momento.

Al ver el aire un tanto enfático con que se hizo tan solemne presentacion, las jóvenes se dijeron en voz baja:

—¡Aquí va á pasar algo extraño! Nuestro padre parece mas grave que de costumbre.

Y todos aquellos cerebros infantiles se agitaron y aquellos corazones latieron contemplando con curiosidad al que era objeto de aquellas alteraciones.

Terminada la ceremonia Mr. Thibandois hizo señas á Luciana de que entrase en su gabinete y volviéndose á Alberto esclazó:

—¡Signenos, amigo.

Mr. Thibandois hizo entrar á los dos

jóvenes delante, penetrando los tres en la pieza contigua.

—¡Santaos, hijos míos, dijo el excelente padre señalando sillas á Luciana y Alberto.

Ambos jóvenes obedecieron.

En cuanto á Mr. Thibandois, despues de enterrarse en el sillón que ya conocemos, apoyar la frente en sus manos y los codos sobre la mesa, actitud que parecia en él habitual, meditó un instante y empezó así la conversacion:

—Mi querida Luciana, te presento á Mr. Alberto Chardon.

—Querido padre, dijo la joven riendo y sin presumir á qué fin se encaminaba tan pretencioso preámbulo, me parece que he sido yo quien he tenido el honor de presentaros á mi salvador.

—No lo he o y dado, hija mia, y si me hubieras dejado acabar hubieras visto que era bajo esa agradable cualidad como yo tenia el honor de presentarte á Mr. Chardon.

—¡Perdonad, papá! dijo la joven sonrojándose, bien por la reconvenccion que habia merecido en presencia de Alberto, ó bien porque presentaba ya el objeto que se proponia Mr. Thibandois.

Este prosiguió:

—El objeto que aquí nos reúne, hija mia, es de tal gravedad que no sé por donde empezar: es de matrimonio de lo que vamos á hablar Alberto, tú y tu padre.

—Fues: que el matrimonio no era del gusto de Luciana en absoluto ó que la persona que le proponian le inspiraba profunda repugnancia, la joven se sonrojó y cerró los ojos como aquellos que en frente de un peligro imaginan evitarle no mirándole.

Mr. Thibandois no vió este movimiento tanto significativo de su hija y despues de una breve pausa, preguntó:

—¿Me has comprendido?

—Perfectamente, padre mio.

—¿Entonces por qué no contestas?

—No me habeis interrogado, padre.

—Pues bien, hija mia, te interrogo.

¿Deseas casarte?

La jóven balbuceó una vaga respuesta.

—¿Dijo que sí ó dijo que nó? Apurados nos veriamos para reproducir su respuesta.

Pero su padre (los padres son hechiceros en estas materias), su padre adivinó en la entonacion de aquella respuesta, que pues Luciana no habia ma-

El Diario Oficial de Lisboa ha publicado las instrucciones para la ejecución del decreto de 23 de junio, llamando al servicio efectivo los licenciados para la res rva en los años de 1864 y 1865 y primer semestre del presente año.

Ha sido detenido en Tortosa en el acto de bajar del coche-diligencia un sujeto de decente porte, denación francesa y que parece complicado en un robo de objetos sagrados de una iglesia de la ciudad de Reus.

Dice un periódico de Valencia: «Ha sido detenido en las cárceles torres de Serranos el ejecutor de la justicia de esta audiencia, por creérsele complicado en la infame fuga de algunos presos de las cárceles de San Narciso.»

Se ha dispuesto que el coronel de artillería director de la maestranza de la Coruña D. Santiago Toriça y Taboada, pase a Trubia y Oviedo por el término de un mes en comisión del servicio.

Se ha concedido la pensión anual de 600 escudos correspondiente a la gran cruz de San Hermenegildo al teniente general de la armada, D. José Halcon y Mendoza.

El arzobispo de Valencia ha publicado una pastoral exhortando a todos sus diócesanos, para que contribuyan a la suscripción que se abre en todas las parroquias del arzobispado a favor de los pueblos cuyos campos han sido devastados por el rizado de la tempestad ocurrida en 20 de junio último, suscripción que encabeza el Prelado con la cantidad de 3.000 rs., y cuyo resultado se publicará en el Boletín eclesiástico.

Desde el día 10 del presente mes se halla en Toledo el Excmo. é Ilmo. señor obispo auxiliar, y se ocupa en hacer elecciones de preladatos en algunos conventos de religiosas. El miércoles, jueves y viernes de la semana presente administrará el sacramento de la confirmación en la parroquia de San Juan Bautista.

Ha llegado a París, según una correspondencia, el general Baez, ex-presidente de la república dominicana, y se ha hospedado de incógnito en la gran fonda.

En Bohemia, dice Le Nord de Bruselas, el pueblo se apresta a la guerra nacional. En vano el general prusiano ha dirigido una proclama a los habitantes ofreciéndoles la independencia lo mismo que a Hungría y dándoles el nombre de amigos.

Según el Memorial diplomático, los embajadores de Austria y España en Roma y el gobierno pontificio no reciben telegrama alguno desde que comenzó la guerra. Parece que el gobierno italiano los

defiende contra el derecho de gentes. Los telegramas del gobierno francés a su embajador llegan por lo regular muy censurados.

Dícese en París que el duque de Pádua, senador, va a ser nombrado comisario francés para tomar posesión del gobierno del Véneto.

Han sido destinados a los provinciales de Guadix, Córdoba y Lucena, los tenientes-coroneles D. Melitón Catalán y Lopez, D. Bernabé Tárrega y Arias y D. Nicolás Castor de Cannedo.

Se ha dispuesto que el teniente coronel de ingenieros D. Nicolás Cheli y Jimenez, que sirve en la subinspección de Castilla la Vieja, pase destinado a la de las islas Baleares.

El comandante de artillería en la plaza de Jaca, D. José Rodríguez y Quinlana, pasa a la escuela práctica de Barcelona.

Confirmado el despacho de nuestro servicio particular, que ayer publicamos, la Gaceta inserta hoy el siguiente telegrama:

«Vigo, 16 de julio de 1866.

El administrador de correos al señor ministro de Ultramar:

«En este momento, que son las cuatro y cuarenta minutos de la tarde, está entrando en el puerto el vapor-correo de Ultramar.»

Se ha autorizado a D. Pedro y D. Fulgencio Diaz Ledesma y a D. Pedro Perez Aparicio, para que, salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, aprovechen en el riego de sus tierras las aguas de las fuentes denominadas Bebedero de las Palomas y Saltadero del Cedro, en el barranco del río, término de Guimar, provincia de Canarias.

El Español hace notar la circunstancia de que el capitán general de Barcelona Sr. Gasset es catalán, y que ha nacido también en el principado el Sr. Bonafox, nuevo gobernador de aquella provincia.

El director de La Esperanza D. Vicente la Hoz, ha salido para Alemania, dirigiéndose a Viena, con objeto de hallarse al corriente de los detalles de la guerra.

La Esperanza se muestra contraria a la idea de que se disminuyan los días de fiesta, y antes bien pide que se observen las festividades actuales.

Háse notado, dice un periódico, la estrañeza de que este verano no han venido a Madrid las golondrinas y si los venecios; y sería de desear que algun naturalista nos explicara la causa de este fenómeno, tanto mas digno de llamar la atención, cuanto que las hemos visto en algunos pueblos inmediatos a la corte.

El testamento de don J. B. y P. ha manifestado estar dispuesto a entrar la cantidad de 8.000 rs. como limosna a los establecimientos de beneficencia. El señor gobernador de la provincia ha hecho la distribución, asignando 1.000 rs. a cada uno de los establecimientos y 3.000 a las casas de socorro.

El alcalde de Fuentesueña se halla formando expediente para justificar el acto de abnegación y heroísmo demostrado por D. Vicente Villagarcía y Castillo, vecino de aquella villa, a consecuencia del hundimiento de una barca en el río Tajo en la tarde del 26 de marzo último, salvando a una mujer de una muerte cierta, con peligro de su vida, auxiliando y contribuyendo eficazmente a la salvación de un hombre.

Según los partes recibidos, ayer ha llovido en Logroño y Zamora.

Las ciudades anseáticas, a las cuales pertenece Hamburgo, han aceptado la alianza prusiana y puesto sus tropas en estado de guerra y a disposición de la Prusia. Con estos refuerzos el ejército prusiano que opera entre el Rhin y el Mayn, había tomado la ofensiva contra los federales y bávaros, y había conseguido diferentes ventajas en varios encuentros, debidas principalmente a la mala organización de las tropas que han dado los diversos Estados de la Confederación germánica.

El Memorial Diplomático, despues de anunciar que había regresado a Viena el conde de Mensdorff-Pouilly, despues de haber examinado en los sitios la situación del ejército austriaco del Norte, dice que la opinión del conde de Mensdorff es que el ejército podrá ser reorganizado fácilmente, de modo que pueda, no solo oponer una resistencia eficaz a los prusianos, sino tomar tambien la ofensiva con éxito.

La correspondencia alemana del Times dice que la prontitud de los ejércitos prusianos en aprovecharse de su victoria del 3 ha conseguido cortar la retirada sobre Olmutz y Brunn a varios destacamentos austriacos. Entre otros se señala un cuerpo sajón de 8.000 hombres, que no ha tenido otro recurso que lanzarse en Baviera y tratar de llegar a Viena por Ratisbona y Munich.

Como el comandante de la fortaleza de Koenigsberg, única que ha quedado en poder de los sajones, se negase a dejar libre el paso del Elba a los buques prusianos, aunque iban cargados de heridos, el general Skack tuvo que decidirse a cañonear la fortaleza con baterías establecidas en el Lichenstein.

Anuncian de Lisboa el 12 que el señor Casal Ribeiro, ministro de Negocios

extranjeros, y Mr. Bourée, ministro de Francia, han firmado recientemente un tratado de comercio, un convenio literario y otro consular entre los dos países.

Hoy recibimos de nuestro correspondiente en Londres la siguiente carta, que corresponde a la llegada a Southampton de la Mala del Pacifico y contiene noticias de la situación de las repúblicas americanas:

LONDRES 13 de julio de 1866.

Muy señor mío: acaba de llegar el Atrato con la Mala del Pacifico, y en su consecuencia voy a informar a Vd. de las noticias que ha traído de aquellas regiones, a la vez que de otros hechos dignos de llamar su atención y de los lectores de su estimable periódico. Las fechas son: de Valparaíso el 3 de junio último, del Callao el 14 y de Panamá el 22.

No era mas ventajoso que en la quincena anterior el estado financiero y económico de Chile, a cuya república logrará al fin precipitar en un abismo de calamidades los palabrerios políticos que constituyen el partido rojo, aunque sus principales cabezas están fuera del país, de donde ha logrado espulsarlos indirectamente el gobierno bajo la apariencia de misiones diplomáticas, especiales encargos relativos a la guerra y otros de fado diversa, a fin de distraer su pernicioso actividad del objeto a que acostumbraban consagrarse. Parecía, sin embargo, que la cuestión financiera empezaría a tener una solución favorable, pues se daba por seguro que el gobierno conseguiría llevar a cabo el empréstito de 120 millones de reales que deseaba y que le ofrecía facilitar el banco chileno a condición de que, ademas de las garantías e interés consiguientes, este banco fuese considerado como depositario ó tesorero de la administración en lo relativo a dicha suma, lo cual parece no presentaba dificultad alguna.

Otro de los medios que han de ayudar al gobierno de Chile a zanjar la cuestión financiera, es el que le ofrecen los arreglos que ha hecho últimamente con Bolivia, en cuya virtud recibirá la mitad de la suma de 30.000.000 de francos en que los gobiernos de ambas repúblicas han adjudicado a la casa francesa que representa el baron Arnoux de Riviere la explotación del territorio guanero de Mejillones, usurpado a Bolivia por Chile hace algunos años, abusando este de la debilidad de aquella. Los chilenos han logrado a favor de la farsa de alianza legítima esta usurpación, haciendo la guerra con España un medio de explotar a los pueblos que titula amigos en el Nuevo-Continente, con lo que saldrá de la contienda mejor librado que de habers mantenido en una actitud pacífica, y habrá conseguido su objeto de entorpecer, ya que no impedir para siempre el desarrollo de las demás repúblicas, en particular la del

Perú, su natural rival, a quien ha empujado en una pendiente de interminables desastres.

La cuestión económica será de mas poca resolución, porque la actitud gubernativa que mantiene el gabinete, aleja todo movimiento industrial y mercantil, y basta las operaciones agrícolas.

Con el fin de tener mas propicio todo, el gobierno ha cedido a sus instancias, acordando se le devolviera el concepto de derechos de aduana al tesoro de Valparaíso antes del bombardeo de los puertos, los efectos que fueron retirados con aquel motivo, pero con la condición de aplicarse esta gracia a las mercancías que se embarquen para fuera del territorio chileno dentro del término de seis meses.

Apesar de sus esfuerzos para rehabilitarse en la opinión pública, cada día estando mas desautorizado el gobierno, a quien combaten elementos de naturaleza múltiple; siéndole por esta razón indispensible continuar en la actitud hostil a España que había adoptado, si quiera sea para distraer la opinión de la masa del país y tener ocupados a sus principales agitadores.

Así, pues, no solo se consagraba a mejorar las fortificaciones que de siempre atrás poseía Chile, sino que hacía fortalecer otros lugares, y en particular Valparaíso; daba comisión para adquirir mas buques y material de guerra; montaba los medios de realizar el corso contra el comercio español; enviaba al general Blanco Encalada a Chile para ponerse al frente de la escuadra aliada, esperando allí el Huascar y la Independencia, y hacer frente en su día a la flota española; y por último, dábale un decreto relativo a nuestros compatriotas, que contiene los siguientes artículos:

1.º Los súbditos españoles residentes en Chile deben dejar el territorio de la república en el término de 30 días, contados desde esta fecha.

2.º Solo podrán eximirse de salir del país los súbditos del enemigo que obtuvieren carta de ciudadanía, conforme a la Constitución del Estado, dentro del mismo plazo de 30 días.

3.º Queda prohibida irrevocablemente la entrada en el territorio de la república a todo súbdito español, detenido ser considerado y juzgado militarmente como espías los que se introdujesen en él.

4.º Al mismo tratamiento quedan sujetos los que residen actualmente en Chile e infringieren lo dispuesto en los artículos 1.º y 2.º de este decreto.

El día 1.º de julio último tuvo lugar en Santiago la reunión de las Cámaras, y naturalmente les dió cuenta el presidente del estado de la república; ocupando,

nifestado claramente su opinión, era que consentía.

—Esta bien, hija mía, dijo, ya veo que no tienes antipatía por el matrimonio.

Luciana inclinó la cabeza, mas en señal de respeto que de asentimiento a la voluntad paterna.

Mr. Thibandois continuó:

—Ahora no se trata mas que de saber si tienes igualmente simpatía por el marido.

—Padre mío, murmuró Luciana despues de un instante de vacilación, ¿puedo saber cuál es la persona que me deslinas por marido?

—Bede aquí, hija mía, repuso Mr. Thibandois estendiendo hacia Alberto su mano derecha; hé aquí a este digno joven, mi antiguo empleado, el compañero de tu infancia y en quien la suerte te ha deparado un salvador y un marido.

Esta voz fué de palidez de lo que se cubrió el rostro de Luciana.

Mr. Thibandois no era, según sabemos, un gran observador, y no comprendió la palidez de su hija al hablarla del marido más que había comprendido su turbación al hablarle de matrimonio.

Interpretó, pues, la espresion de la una como había interpretado la otra, y con el tono de la otra mas completo, y con las mismas palabras de que se había servido en el caso anterior, dijo:

—Muy bien, hija mía! Veo que no tienes antipatía por el marido.

Aunque no soamos padre de Luciana, ni por consecuencia adivinos como él, vamos a tratar de definir la espresion de su rostro en el instante de que oyó las últimas palabras de su padre.

Si ha habido en la tierra un ser puro, casto, cándido, sencillo, ignorante del mal y asido del bien, era desde luego Luciana. Criada al aire libre, tendiendo sus ojos desde la mas tierna infancia esas dos inmensidades que se llaman el cielo y la mar, no comprendía nada mas allá. Para ella ninguna nube se había presentado, en el pasado, ninguna ola había gemido, ninguna tempestad había lanzado en su corazón los sombríos gérmenes de la duda.

Vivia con la tranquila indiferencia de las estrellas que contemplaba al acostarse, y de las aguas del Sena que contemplaba al despertar.

to del mundo de las pasiones, lo ignoraba todo, absolutamente todo! Encontrábase en ese estado vago y delicioso de las flores de abril que aguardan un rayo de sol para entreabrirse.

Sin duda su padre y su madre, los matrimonios que se celebraban en torno de ellas, las animadas parejas que volaban de Meudon y de Saint-Cloud, y las alegres canciones de los recién casados al regresar a la casa paterna, todo esto sin duda habría despertado en su corazón mil ideas confusas cuyo sentido no había comprendido por completo; en una palabra, había sido con lo que había visto, como esos puros espejos que no ha empañado el menor alito no la vida.

Vivió en esa calma profunda hasta la noche en que los dos jóvenes la condujeron a su casa mas muerta que viva. Entre la muerte a que acababa de escapar y la vida a que se veía devuelta, surgió de repente un sentimiento nuevo, desconocido para ella.

Este sentimiento fué de reconocimiento en primer lugar; ella lo creyó al menos.

Contempló a los dos jóvenes con el mismo interés al principio; pero a los pocos instantes estableció entre ellos una notable diferencia. Comprendió que era uno superior a otro y se dijo que sería mas dichosa manifestando gratitud por Camilo que por Alberto.

Desde este momento, continuó, autorizo a mi querido Alberto para que te haga la corte.

La joven se estremeció.

—Con tu asentimiento, por supuesto, se apresuró a decir a Mr. Thibandois, advirtiéndole esta vez el estremecimiento de su hija.

—Acostumbro yo a desobedeceros nunca, padre? murmuró la joven con mirada suplicante.

—No digo eso, hija mía; pero como el casarse no es para un día, en ese asunto yo te concedo si no el derecho de desobedecerme, permiso de aceptar ó no el ofrecimiento que te hago, despues de haberlo reflexionado bien.

—Pues bien, padre mío, exclamó vivamente Luciana, permítte que no os responda antes de un mes. Esperaba tan poco esta proposición, que necesito meditarla!

—Concedido, hija mía, dijo Mr. Thibandois abrazando a su hija con efusión. Esta comparación fué el rayo de sol que entro sobre la flor. Desde este momento,

aguardó con impaciencia el domingo, día en que volvía a ver a ambos jóvenes, y le aguaró con impaciencia tan nerviosa, que a horas desusadas y callarse sin motivo. Veñanla dirigirse de uno a otro lado cuando no era preciso y no acudir hasta la tercera ó cuarta, indicación cuando su padre llamaba, deduciendo de todo esto sus hermanas que una semilla de locura y se escondía en la rubia cabeza de Luciana.

Ahora se comprenderá fácilmente el asombro de la joven al oír a su padre ofrecerle a Alberto por marido.

—Aclarado ya lo que pasaba en el corazón de Luciana, dejemos en el uso de la palabra a Mr. Thibandois.

—Y yo viéndome hacia Alberto:

—Ya oyes, amigo mío, dijo. En este asunto los deseos de mi hija son órdenes para mí. Eso no impide que tengas todos los domingos en compañía de tu primo Camilo, a comer con nosotros, y pasar el día a nuestro lado.

Alberto se inclinó respetuosamente y se retiró con gran satisfacción de Luciana, cuyo corazón parecía querer saltar del pecho.

II.

Donde se vé que no hay luz sin calor, ni corazón sin amor.

El corazón de las niñas es un terreno fértil, dispuesto a recibir toda semilla que le envíe el viento bien de la parte del norte, bien de la del medio día. Luciana continuaba comparando a los dos jóvenes, y en su pensamiento íntimo, Camilo dominaba de tal manera sobre Alberto, que la víspera del domingo al subir a su cuarto tuvo como una revelación o mejor dicho un presentimiento de su porvenir.

—Pasó la noche con esa agitación que domina al general que al día siguiente debe dar una batalla decisiva.

—Vió todas las ilusiones de su dicha y de su desgracia futura, recordó todas las canciones dulces y alegres que habían de escenas de amor y vió flotar multitud de visiones, unas rosadas, negras las otras, pudiendo comparar su sueño, ó mas bien su insomnio, a esos espejos que agitan los niños para enviar su reflejo a la pared, produciendo una mezcla confusa de sombra y de luz.

Cuando apareció el día, en cuanto el alba despintó, Luciana no pudo permanecer en el lecho; vistióse silenciosamente y bajó sin que nadie en la casa la sintiera.

Abrió la puertecilla del jardín y se internó en él.

En la primavera la naturaleza convidaba a amar; en estío es mas rica y animada.

Si en lugar de pasear en aquea la hora del mes de agosto en que la tierra, el cielo, los árboles y las flores la hablaban de amor, Luciana hubiese paseado en el mes de mayo, es decir, en esa época en que todas son promesas en la naturaleza, el amor en el corazón de la joven se hubiera desarrollado mas lentamente.

—Pero en este instante del año todo habla al alma y a la imaginación! Las flores tienen perfumes mas gratos; los pájaros cantos mas dulces; el cielo resplandece y el sol ilumina con mayor magestad el cuadro esplendente de la naturaleza entonando un himno de amor. El ribazo en que uno se sienta, el árbol en que se apoya, las últimas margaritas que huella la planta y el viento que nos acaricia, todo parece repetir a nuestro oído con acento insinuante: ¡amala!

Hé aquí por qué paseándose por el bosquecillo que daba frente a la casa de su padre, Luciana tuvo como la víspera al acostarse otra revelación de amor.

No habrá uno de nuestros lectores que si en la primera edad ha leído a Robinson no haya deseado al punto una humilde cabaña.

Las piedras que se encuentran en el jardín de su propia casa, los haces de paja que se logran extraer del granero, el pozo cercano que ofrece el agua para regar la tierra, y tres ó cuatro maderos viejos extraídos de algun desván, hé aquí los útiles con los que construyeron todas esas deliciosas cabañas los pequeños Robinsones que se llaman niños.

Pues bien, toda joven en su primera edad construye en su corazón una cabaña semejante, y en esa pequeña cabaña mira el santuario de su amor.

Luciana no era una cabaña ideal lo que se quería; era una vivienda real y verdadera que había construido con sus hermanas en el mismo jardín de Mr. Thibandois.

Era una pequeña gruta formada por piedras y techumbre de paja, situada en el centro de la huerta, y rodeada por consecuencia de toda clase de frutos.

como era de esperar, una parte no pequeña de su discurso la guerra con España. El Sr. Pérez dijo a los representantes, con relación a sus trabajos parciales, con motivo de dicha guerra, que estaba preparado, que dentro de poco contaría con elementos poderosos y otra porción de cosas peregrinas.

ha sido bien acogido por la opinión pública. Puede considerarse como seguro que Austria no consentirá jamás en ser esclava de la confederación. Espérase que el gobierno haga concesiones liberales tanto a Hungría como al resto del imperio.

Dice una carta que Cabrera ha estado en el cuartel general del ejército austriaco del Norte al principio de la campaña, donde fué extraordinariamente observado, oyendo de los labios del mismo Benedeck el plan de campaña.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. Circo del Príncipe Alfonso.—A las 9 de la noche.—Variada función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.

ningun documento por el cual se pudiera averiguar quién fuere. La insurrección que había estallado en Santo Domingo, ha logrado vencer al gobierno.

Terminaré mis indicaciones sobre los sucesos que se relacionan de un modo más directo con Chile, participando a usted que el vapor de guerra peruano Estrella apresó frente al puerto chileno Vinos el cliper hamburgués Estrella-guía con cargamento de carbon, víveres y útiles de maquinaria.

El cuerpo de ejército que manda el general Gablentz, ha llegado a Viena y será el núcleo de las fuerzas que se están reuniendo allí para defender el paso del Danubio.

Dice El Internacional de Londres: «El gobierno inglés ha manifestado su satisfacción al gabinete de las Tullerías por los esfuerzos del emperador Napoleón para el restablecimiento de la paz y la esperanza de que estos esfuerzos sean coronados de éxito.

TERCERA EDICION. Esta mañana llegó a Madrid el teniente de navío D. Pedro Pastor, sobrino y ayudante que fué del general Pareja, y que procedente del Pacífico llegó a Lisboa hace pocos días.

Noticias de Constantinopla dicen que arreglada la cuestión de los Principados Danubianos el ejército turco de observación en el Danubio, ha sido notablemente disminuido.

Como una prueba de los deseos de los habitantes de la Bohemia en la guerra actual se cita el hecho de un tabernero que llevó a su tienda 40 soldados, convidándolos a beber, y que en medio de la fiesta hizo estallar un barril de pólvora que mató a 30 de aquellos infelices.

El cuartel general del ejército austriaco está en Olmutz. Los prusianos se acercan a este punto.

El gobernador militar de Cádiz ha declarado de oficio falsa y calumniosa la noticia de que dos guardias civiles habían muerto a una mujer para robarla después, en el término de un pueblo de aquella provincia.

Anteayer tomó posesión del cargo de gobernador civil de la provincia de Barcelona el Sr. D. Cayetano Bonatós.

Las últimas noticias de Méjico recibidas por la vía de Nueva-York, no son favorables a la consolidación del nuevo imperio. La ciudad de Matamoros ocupada por tropas imperiales había capitulado el 23 de junio.

Dice un periódico de Badajoz que el general nombrado para ponerse al frente de las provincias de Estremadura tomará el mando de la división que va a formarse en aquella capital, compuesta del regimiento de infantería de Gerona, un batallón de cazadores y un regimiento de caballería.

Anuncian de Londres que la sociedad comercial Birmingham, Banking, Company, ha suspendido sus pagos.

El Senado francés ha votado por unanimidad el proyecto de senatus-consultus, que introduce algunas variaciones en la ley fundamental del Estado.

La función de lucha de fieras que se anunció para el domingo último en el Circo de los jardines de Apolo, y que no se pudo verificar por haberse interceptado la cañería del gas, tendrá lugar el jueves próximo, ya remediado por completo el accidente.

El señor obispo de Pamplona salió últimamente de aquella capital para continuar su santa visita en los pueblos del territorio, comenzando esta vez por las iglesias del arciprestazgo de Laraua.

El viernes próximo se verificará en los jardines de Apolo, calle del Tío, una gran fiesta musical y pirotécnica, cuyos productos se destinan a socorrer los huérfanos y viudas de los marinos españoles muertos gloriosamente en el combate del Callao.

Según dice el Alto Aragón, la situación del partido de Fraga es triste y precaria: a la pérdida de la cosecha de cereales y a las pocas esperanzas de que sea de mediana riqueza la de aceite, hay que añadir que el mal estado sanitario, que se había mejorado algo durante el invierno, amenaza empeorar, y de ello se tienen pruebas en diferentes pueblos, sobre todo en Albalade de Cinca, donde continúan las fiebres malignas que se empezaron a desarrollar antes de apuntar la primavera.

Los venecianos han entregado en el consulado francés un mensaje dando gracias al emperador Napoleón. En cinco días se ha cubierto de gran número de firmas, entre las cuales figuran las de personas de las principales familias de la población.

El 13 llegó a Lisboa el infante D. Sebastian, por el camino de hierro del Este, en un tren real que fué enviado a la frontera para recibirlo.

Entre los literatos y artistas italianos que han abandonado la pluma y la escena para ir a liberar la Venecia, se cita a los periodistas Vincenzo Broglio, Achille Torelli y Gaetano Broglio; al tenor Enrique Caraselli, al barítono Ettore Corti, y a los actores Levazzi, Belli, Martini, Tironi, Bozzo, Paganini, Pesaro, Smith, Bissi, Peroci, Mozzoni, Bajesi, Gervasi y Brissoni.

Se ha autorizado a D. Antolin Morondo, vecino de Colmenar Viejo, en la provincia de Madrid, para que, salvo el derecho de propiedad y sin perjuicio de tercero, pueda ejecutar las obras convenientes con el fin de buscar aguas en las altas del camino y calle del Tinte, término de la espresada villa.

Según dice el Alto Aragón, la situación del partido de Fraga es triste y precaria: a la pérdida de la cosecha de cereales y a las pocas esperanzas de que sea de mediana riqueza la de aceite, hay que añadir que el mal estado sanitario, que se había mejorado algo durante el invierno, amenaza empeorar, y de ello se tienen pruebas en diferentes pueblos, sobre todo en Albalade de Cinca, donde continúan las fiebres malignas que se empezaron a desarrollar antes de apuntar la primavera.

La escuadra francesa de evoluciones en el Mediterráneo está lista en Tolon y esperando órdenes de París para hacerse a la mar. Continúan haciéndose levadas de marineros en muchos puntos del departamento marítimo de Tolon.

El sábado probablemente, se verificará en la parroquia de San José un solemne funeral por el alma de la excelentísima señora marquesa de Salamanca.

Según un colega de Barcelona, el teniente de alcalde de aquella capital señor Reig ha hecho dimisión de su cargo.

Mañana saldrá de Madrid para su país natal, bastante aliviado de la fractura y dislocación que sufrió en un brazo el día 23 del mes anterior, el teniente coronel Sr. Chacon.

El orador ha manifestado esperanzas de que se verifique un congreso de todas las grandes potencias. Ha asegurado que si el tipo del descuento está mas bajo en Francia que en Inglaterra es porque Francia posee mas plata y goza de mejor crédito que Inglaterra.

Las últimas noticias de Alemania dicen que aun cuando los prusianos se han apoderado de la línea férrea que va de Olmutz a Bruun, hay otro ferro-carril que va de Olmutz a Viena en poder de los austriacos, y por donde pueden conducir a este último punto las tropas que tienen en Olmutz.

En la estación esperaban la llegada del infante de España los señores presidente del Consejo, ministros del Reino y de Marina, y el señor marqués de Viana.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 1,839 fanegas de trigo, al precio de 4,952 escudos; la cebada de 2,000 a 2,500.

Despachos telegráficos de Viena dicen que el último manifiesto del emperador

Table with financial data: BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 17. Efectos públicos, Camb. al cont., Consolidado al contado, Idem fin de mes, Diferido al contado, Idem fin de mes, Amortizable de 1, Idem de 2, Personal, Billeter hipotecarios, Carreteras y sociedades, De abril de 4,000, De 2,000, De junio, 2,000, De agosto, 2,000, De marzo, 2,000, De julio, 2,000, Obras públicas, Canal de Isabel II, Obligaciones del Estado, Banco de España, Id. moviliario español, LÓNDRES A 90 D. FECHA, 47-69, PARÍS A 8 D. VISTA, 4-80.

PUNTOS DE VENTA DE LA CORRESPONDENCIA.

- List of points of sale for the correspondence: Calle Mayor, panadería del arco de San Miguel, frente a la calle de Milaneses; Calle Mayor, núm. 16, manguita; Puerta del Sol, kiosko frente a la calle del Carmen y kiosko frente a la de la Montera; 23, botonera, frente a la calle de la Cruz; Plazuela del Progreso, kiosko, frente a la calle de Relatores; Calle de Toledo, kiosko de la plazuela de San Millán, frente a la plazuela de la Cebada; Calle de Tintorerías, núm. 1, panadería, esquina a la calle de Toledo; Plazuela de Santa Cruz, kiosko, frente a la audiencia; Calle de Atocha, puesto de bollos, al lado del ministerio de Fomento; Plaza de Anton Martín, kiosko, frente a la calle del León; Calle del Príncipe, núm. 30, panadería, frente al teatro; Plaza de Bilbao, kiosko; Red de San Luis, kiosko, frente a la fuente; Calle de Isabel la Católica, núm. 2, huevería, esquina a la plazuela de Santa Cruz; Calle del Carmen, núm. 26, esquina a la del Olivo, tienda de comestibles; Calle de Sevilla, puestos fijos de los dos fosforeros, a la puerta del café Sulzo; Calle de Preciados, librería de Guisado, frente a la calle del Candil; Calle del Lobo, núm. 7, tienda de comestibles; Calle de la Libertad, núm. 18, tienda, esquina frente al cuartel del Sol; Calle de Jacometrezo, núm. 41, esquina a la calle de la Abada, tienda; Calle de Pelayo, núm. 15, esquina a la calle del Arco de Santa María, tienda; Calle de Sevilla, depósito de objetos de escritorio; Concepción Gerónima, depósito de objetos de escritorio de la viuda de Peidro e hijos; En los principales cafés de Ma...

Segun nos dicen de Gerona, tocan á su término los importantes trabajos emprendidos en el río Ter con objeto de evitar los grandes perjuicios que las avenidas de sus aguas causaban á aquella capital.

Dicen de Barcelona que los espendedores de moneda falsa no cesan en sus criminales propósitos. El día de San Cristóbal el encargado de la capilla del Regomir recibió nada menos que catorce pesetas falsas con marca de 1821.

El día 13 por la noche tuvo lugar una sangrienta escena en una habitación de la calle de San Beltran de Barcelona. Segun dice un periódico de aquella capital, un marido intentó dar muerte á su propia consorte y á un hombre que la acompañaba, á los cuales, particularmente al último, dejó heridos de la mayor gravedad, teniendo que ser conducidos al hospital. El agresor fué preso en el acto, y el juez de primera instancia de turno se encargó de la formacion de las oportunas diligencias.

Anteayer salió de Palma de Mallorca con direccion á esta corte D. Juan Masanes y Ochando, ex-diputado á Cortes por aquella provincia.

Dicen de Málaga que se están haciendo reparaciones en el puente de Tetuan.

Hallándose en la tarde del viernes último el oficial de tonelero José Mondragón á bordo del vapor francés Villa de Erest, anclado en la bahía de Málaga, estivo unos toneles, se le cayó encima uno de ellos, recibiendo instantáneamente la muerte; este desventurado era casado, aunque sin hijos; tambien parece que el piloto sufrió una gran contusion por el propio motivo.

Ha llegado á esta corte el brigadier D. Mariano Lacy.

S. A. el infante D. Enrique salió ayer para París á reunirse con sus hijos.

Ayer, último día de novena en la cárcel de Villa á Nuestra Señora del Carmen, hubo una gran funcion religiosa en la capilla del establecimiento, á la que acudió la mayor parte de los presos.

Por la mañana se administró la sagrada Comunión á todos los del departamento de jóvenes, y comulgaron tambien algunos de los presos de otros departamentos. Despues se cantó una solemne misa á toda orquesta, y sermón que predicó D. Agustín Crespo, capellan del establecimiento.

El ayudante del regimiento del Príncipe Sr. Dueñas, que fué herido el día 22 de junio último, y á quien hubo necesidad de amputarle el brazo izquierdo en la sala de oficiales del hospital Militar, ha salido con alta completamente curado.

Durante el mes de junio último ingresaron en el hospital Militar de esta corte 800 enfermos, de los cuales 319 fueron heridos en los sucesos del día 22. En el mismo mes fueron dados de alta un total de individuos de 683, y fallecieron 35, de los que 20 murieron á consecuencia de las heridas.

En la sala de oficiales del mismo establecimiento existen 10 heridos á consecuencia de los referidos sucesos, y 4 de otras enfermedades. El total entre enfermos y heridos en fin de junio anterior era el de 717.

Hoy ha debido salir para París el señor D. Nazario Carriquiri.

Anoche falleció repentinamente en la calle del Soldado, número 19, una señora llamada doña Casilda Ramirez. El juzgado del distrito instruye las oportunas diligencias.

El coronel Sr. Mascarós y teniente coronel Sr. Rivera, que fueron heridos en los sucesos del día 22 de junio último, han salido con alta del hospital militar, completamente curados.

D. Aureliano Fernandez Guerra, jefe de seccion en el ministerio de Fomento, ha salido de Madrid para Granada á disfrutar de licencia temporal.

El gobernador de Leon D. Higinio Ponce ha presentado la dimision, que le ha sido admitida.

Ha sido nombrado gobernador de Leon D. Manuel Rodriguez Monge.

Se ha admitido la dimision de D. Joaquín Escario, consejero de Estado.

Han sido promovidos á tenientes de la plana facultativa de artillería 41 subtenientes alumnos de la misma arma.

Se ha dejado sin efecto el nombramiento del teniente general D. José Martínez Tenaguer para el cargo de gobernador superior civil capitán general de las islas filipinas.

Declarado cesante D. Romualdo Lopez Ballesteros, director general de impuestos indirectos, se ha nombrado para este cargo en comision, á D. José García Barzanallana, director general, presidente que ha sido de la junta de la Deuda pública, y ministro togado del tribunal de Cuentas del Reino.

A D. Vicente Hernandez de la Rúa, asesor general del ministerio de Hacienda, le ha sido admitida su dimision.

Se ha nombrado jefe de administracion de segunda clase, en comision, en el ministerio de la Gobernacion, á D. Angel María Dacarrete, gobernador que ha sido de provincia.

Ha quedado cesante D. José Gracia Cantalapiedra, oficial de la clase de cuartos del ministerio de la Gobernacion.

Ha sido nombrado jefe de administracion de cuarta clase en el ministerio de la Gobernacion D. Antonio Blanco Guerrero, oficial cesante de la clase de cuartos del mismo ministerio.

Ha sido nombrado gobernador superior civil, capitán general de las islas Filipinas el teniente general D. José de la Gándara y Navarro.

La dimision que por el mal estado de su salud habia presentado D. Miguel Pouza y Sancho del cargo de oficial de la clase de primeros del ministerio de la Gobernacion, ha quedado admitida.

S. M. la Reina y real familia han reuelto trasladarse á San Ildefonso el día 8 del corriente á las cuatro de la tarde.

El Sr. D. Manuel García Gallardo, consejero de Estado, ha sido jubilado á su instancia y con el haber que por clasificación le corresponde.

Ha quedado admitida la dimision que por el mal estado de su salud ha presentado el consejero de Estado D. José Gener.

Se ha declarado cesante á D. José Fernandez de Villavicencio, gobernador de Soria, y se ha nombrado para reemplazarle en este cargo á D. Manuel Moreno Gonzalez, jefe cesante de orden público del gobierno de Madrid y honorario de administracion.

Se ha nombrado asesor general del ministerio de Hacienda á D. Benito Plá y Canela, ex-diputado á Cortes.

El cónsul de España en Bayona ha participado oficialmente que la salud pública en dicha ciudad y su distrito es inmejorable.

Por un involuntario error de copia aparecieron publicados en la Gaceta de ayer los decretos de nombramiento de gobernadores de Almería y Salamanca con los nombres de D. Gabriel Cadorniga y D. Francisco Rentero y Regal, debiendo ser D. Gabriel Fernandez de Cadorniga para la primera de las citadas provincias, y D. Francisco Rentero y Recen para la segunda.

Ha sido admitida la dimision presentada por el teniente general D. José de Lemery é Ibarrola del cargo de primer ayudante jefe del cuarto militar del rey.

Anoche á primera hora ocurrió un incendio en la era de D. Manuel Llano, afueras de la puerta de Toledo, quemándose gran cantidad de grano y sin que afortunadamente ocurriera ninguna desgracia personal.

A las tres de la mañana ocurrió otro incendio en una tahona de la calle del Piamonte, que á pesar de no haber durado mas que una hora escasa, destruyó por completo toda la parte alta del edificio, perdiéndose además la mayor parte del trigo y harinas que habia en depósito. Tampoco ocurrió en este siniestro ninguna desgracia personal.

Hoy se ha verificado en la sala segunda de la audiencia de esta corte, la vista en segunda instancia de la causa seguida contra D. Antonio Castañé, editor de La Discusion, por la insercion en el número 3,020 de dicha publicacion de varios escritos denunciados por el fiscal, como injuriosos para el monarca.

El juzgado de la Universidad condenó al Sr. Castañé, á sufrir la pena de cinco años de prision con las accesorias. En esta causa figura tambien como procesado el editor de La Salud Pública, por haber reproducido este periódico los escritos denunciados; por cuyo delito está tambien condenado su editor á la misma pena que el de La Discusion.

DIARIO DE MADRID

Santos del día 18.—Santa Sinfórota y siete hijos mártires; Santa Marina y San Federico, obispo.

Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del hospital de Incurables (calle de Amaniel), donde por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde vísperas de San Vicente Paul y la reserva.—Continúan celebrándose las novenas de la Virgen del Carmen, y predicarán: en la iglesia de Santo Tomás, D. Alonso Moreno en la misa mayor, y D. Basilio Sanchez Grande en los ejercicios de la tarde; en el Carmen Calzado, D. Ignacio Ibarra y D. Juan Fernandez; en San Ginés D. Pedro Senas y Oliva; en el hospital de Nuestra Señora del Carmen, D. Patricio Páramo; y en San Francisco el Sr. Ibarra.—Por la noche habrá ejercicios en Italianas, San Ignacio, oratorios y Bóveda de San Ginés.

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la O. en San Luis ó en el Oratorio del Espíritu Santo; ó la del Ave-Maria en Santo Tomás.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 18.—Parada: 1.º de Ingenieros, Búrgos y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel del primer regimiento de Ingenieros, D. Juan Telo y Miralles.—Jefe de día: Señor comandante del regimiento infantería de Búrgos, D. José Noguero Herrero.—Visita de hospital: Cocareros de la Reina, cuarto capitán.—Reconocimiento de provisiones: 1.º de Ingenieros, tercer capitán.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

HOTEL LUISA DE NOELL 45, rue Vivienne, Paris. ENTRE LA BOLSA Y EL BOUL. MONMANTRE.

INTERESANTE.

La empresa de diligencias de los Pirineos de Aragon ha establecido un servicio alternado desde Huesca á Panticosa y vice-versa, con prontitud, comodidad y economía, que dió principio el 22 del corriente junio, saliendo de Huesca á las dos de la tarde y llegando á las seis de la mañana del siguiente día á Panticosa.

La salida de los baños fué á la una de la tarde del mismo día, siendo la llegada á Huesca antes de la salida del tren de por la mañana, que parte á las ocho y media y enlaza en Tardienta con el de Barcelona á Madrid y vice-versa. Para este servicio se han proporcionado coches muy cómodos, los cuales han sido inspeccionados por el gobierno de Huesca. Precios: Berlina, 150 rs.; interior, 100 rs. Para seguridad de los señores viajeros, saldrá de Huesca los días pares hasta fin de julio.

El despacho de billetes es en los Porches esquina al Coso, frente á la sombrerería de Buisan; y en Zaragoza, calle del Pilar, D. José Orpi, frente á la posada del Pilar.—2

BAÑOS DE MAR EN CASTRO-URDIALES.

La magnífica fonda de la playa de Castro-Urdiales, en combinacion con los elegantes Baños del Príncipe Alfonso, construidos al estilo de los de Biarritz, se halla abierta al público desde 1.º de julio. Precios fijos, 20 y 24 rs. por persona mayor, y 30 en servicio particular.

El viaje en segun a clase cuesta 215 rs. y se tardan 23 horas. En el kiosko de la Puerta del Sol junto al café Oriental se dan án mas pormenores, y se comprometen habitaciones, no solo para dicha fonda, sino tambien para casas particulares.

ALMONEDA.—SE HACE POR ADASentarse sus dueños. Olivo, 6 y 8, pza.

PAPEL DEL ESTADO. Se compra empréstito romano y toda clase de papel del Estado. Dirijirse á D. Manuel Mosácula, calle de la Victoria, núm. 7, escritorio.—5

CASA DE CAMPO EN VENTA.—EN un pueblo á 4 kilómetros de esta corte, con muchos medios de trasportes, se vende una con todas las condiciones necesarias de comodidad y recreo, para una familia por numerosa que sea, en precio sumamente ventajoso y con facilidades para el pago. Darán razon todos los días de once á tres, en la Puerta del Sol, número 14, entresuelo, izquierda, almacén de quincalla.—2

FONDA DE BARCELONA.—SE HA trasladado á la calle de la Abada, número 12. Hay habitaciones para huéspedes. Se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante y por lista.

ZURCIDOS SIN CONOCERSE Y bordados de oro. Olivo, 6 y 8, pza.

BAÑOS DE TRILLO. Desde el día 19 de junio sale de la estación de Matillas, para dichos baños, un carruaje diario de la empresa La Voz, que llega hasta las puertas del establecimiento. Su despacho, calle de Alcalá, 2.—6

EN LA CALLE DE LA PRIMAVERA, núm. 6, horno de panecillos, se hace pan bregado por el estilo de Valladolid, primero de su clase. Para que no admita duda se permite ver con el aseo y limpieza que se trabaja. Se espesde Meson de Paredes, núm. 2, Torrecilla del Leal, núm. 10, y calle de San Marcos, núm. 26.—8

PARA LOS QUE PADECEN enfermedades de la piel y del aparato respiratorio, aguas sulfurosas y azoadas de EL MOLAR, á 43 kilómetros de Madrid, en la carretera de Burgos. Todos los días salen carruajes de la calle de Alcalá y de la Aduana.—2

BAÑOS.—A VEMARIA, 11, SE ALquilan de hojadelata desde un real en adelante. Se venden desde 40 rs. á 260.

FINCA MAGNIFICA.—SE VENDE una de buena venta y grande porvenir. Pormenores y condiciones, con el interesado, calle del Conde-Duque, número 10, tercero, izquierda, de 11 á 2. No se tratará con corredores.—1

REVOLVERS GARANTIZADOS A 83, 95, 100, 110 y 120 rs. Cajas con 50 tiros, á 3, 9 y 10 rs. Cachorrillos á 13 rs. par. Plaza Mayor, núm. 1, rincón.—2

A LOS INGENIEROS. Se vende la propiedad de una tabla para cubicar, casi á la vista, los movimientos de tierra en toda clase de obras. Dirijirse á D. Enrique Bell, calle del Amor de Dios, núm. 2, cuarto bajo, de 10 á 5 de la tarde, todos los días menos los domingos.—1

SE TRASPASA LA ANTIGUA Y Sacristía pastelería de Puerta Carra, núm. 4, con su horno, efectos del oficio y habitación. En la misma informarán.—2

PIANO DE OCASION.—SE VENDE uno nuevo, vertical, de palo santo con siete octavas y magníficas voces. Juan de Dios, 8, tercero izquierda.—1

SE ALQUILAN DOS CUARTOS principales y cochera con fuente, en la casa que está recién concluida y sin estrenar, en la calle del Soldado, número 1 duplicado, inmediata á la de las Infantas.—1

SE CEDEN HABITACIONES AMUEBLadas.—Añoche de San Bernardo, 1, entresuelo derecha.—1

ALMONEDA DE MUEBLES DE Alujo.—Madera Baja, 11, principal derecha.—2

BUTACAS DE GUTTA-PERCHA A 115 RS.

Silleras desde 39 duros en adelante; sillones giratorios á 140 reales, marquessas á 260 reales; sillones de señora de varios precios. Unico depósito en Madrid, calle de la Madera, núm. 3.

IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión de Zuloaga.

SE CEDE UNA BONITA SALA bien amueblada, con dos alcazar, á precios módicos. Silva, 40 42, bajo izquierda darán razon.—1

PAPELETAS DEL MONTE DE Piedad.—Se compran las de Carretas, 19, portería informarán.—1

SE COMPRAN EJEMPLARES. Códigos españoles, 12 tomos.—En la librería Etranjera y Nacional de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 8.—2

SERVICIO DE DILIGENCIAS A LOS BAÑOS DE PANTICOSA.

Gran rebaja de precios desde el día 2 de julio.

Las empresas de Oriente y correspondencias especiales de ferro-carriles unidas, que por espacio de tantos años vienen prestando el servicio en dicha línea, han dispuesto dos servicios diarios con carruajes nuevos, cómodos y elegantes y mayores acreditados y conocedores de la línea.

PRECIOS.

HUESCA A PANTICOSA Y VICE-VERSA. Berlina..... 140 rs. Interior..... 100 Cupé..... 80

Para mayor comodidad de los viajeros han dispuesto las empresas que sus carruajes carguen en la misma estación de Huesca, en la que encontrarán un restaurant donde se les servirá de comer con todo esmero y equidad. Los carruajes saldrán de Huesca una hora despues de la llegada del tren, ó sea á las doce de la mañana.

ADMINISTRACIONES.

Madrid: Alcalá, núms. 18 y 32.—Barcelona: Rambla, despacho central.—Zaragoza: Fonda de Europa y del Universo.—Huesca: Pórticos de San Francisco y estación del ferro-carril.—Jaca: Baños de Panticosa.—1

CABINETE DE ELECTRICIDAD del Dr. Mir.—Sorderas, reumas, parálisis, dolores y demás enfermedades nerviosas. Trujillos, 2, bajo, de 12 á 3.—1

SE DA DINERO SOBRE CASAS EN Madrid.—San Lucas, 13, tercero derecha.—1

SE REGALA UN CORTA-PLUMAS Si ó un c. adentro al que compre una caja de papel, 100 sobres, lacre, obias, polvos, tinta, jabón, plumas, postales, lapiceros, todo 10 rs.; superior, papel vitela, 14; dorado y lino, 15. Jacometrezo, 71, cerca de la plazuela de Santo Domingo, almacén de papel de Fernandez.

LAS ALMAS CARITATIVAS, CUYOS piadosos sentimientos tengan á bien socorrer una desgraciadísima familia sin madre (víctima del cólera), que se halla en el último estremo de indigencia y con su padre enfermo, incurable, pueden entregar el sufragio al señor cura párroco de San Ildefonso, quien dará razon y se rogará por los bienhechores; pues no tienen estas infelices niñas otro amparo en la tierra, despues de la Providencia en el Cielo.—1

LA PROPIETARIA ESPAÑOLA.

La direccion de la misma, con acuerdo del Consejo de vigilancia, saca á pública subasta la casa calle de la Palma Alta, núm. 10, recién construida y cuyo ramatendrá efecto el día 21 del corriente mes, á las doce de su mañana, en la calle de Jardines, núm. 5, principal derecha; en cuyo punto se halla de manifiesto el pliego de condiciones sumamente ventajosas para los compradores; desde este día de diez á cuatro.—El director administrador.—3

PERDIDA.—LA PERSONA QUE haya perdido cierta cantidad en billetes de banco el 23 de junio en las inmediaciones á la Puerta del Sol, puede pasar á la calle de la Cruz Verde, núm. 12, principal derecha, de siete á ocho de la mañana y se le entregará dando las señas y descontando el importe de los anuncios.—2

LOTERIA NACIONAL. EXTRACCION DE AYER.

Table with lottery results for various prize amounts (e.g., 100,000, 50,000, 20,000, 10,000, 5,000, 2,000, 1,000) and their corresponding winning numbers.

Table with lottery results for 400,000 prize amounts, listing winning numbers in columns.

Table with lottery results for 400,000 prize amounts, listing winning numbers in columns.

Table with lottery results for 400,000 prize amounts, listing winning numbers in columns.

Table with lottery results for 400,000 prize amounts, listing winning numbers in columns.